



Ermua definirá las bases y las actuaciones principales de su Plan General en menos de un mes. :: A. L.

Las líneas maestras del Plan General de Ermua se fijarán en menos de un mes

Los participantes en este Avance deberán tener en cuenta la paralización de la construcción de la variante

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua espera abordar en menos de un mes el Avance del Plan General de Ordenación Urbana de la villa. Se trata de una de las fases fundamentales en la redacción del que será el documento que regirá el futuro de Ermua durante 8 años, puesto que establecerá a qué se destinan todos los espacios del municipio.

Sin duda, las últimas noticias sobre la variante condicionarán de forma importante el desarrollo y contenido de esta fase, ya que los efectos de la paralización del proyecto de la variante se deberán tener en cuenta para desarrollar o no los objetivos que se habían previsto.

Cuando los trabajos de elaboración del Plan General han adquirido el grado de desarrollo suficiente, se formula el Avance que contiene los criterios, objetivos y soluciones generales del planeamiento. Se trata, en definitiva de definir las líneas maestras de lo que será el futuro Plan General en relación con el modelo de ciudad que se pretende alcanzar y cuya concreción se materializará en las sucesivas fases del planeamiento.

Una vez formulado el Avance, éste habrá de someterse a información pública, de manera que toda la ciudadanía, así como las entidades y agentes públicos y privados

y asociaciones, puedan contribuir a formular las determinaciones generales del Plan a través de sugerencias y, en su caso, alternativas de planeamiento.

Así el Ayuntamiento podrá redactar el Plan General con un mayor conocimiento de la situación de la ciudad.

Para contribuir a este conocimiento el actual equipo redactor del PGOU, Mecsa, ya ha elaborado un diagnóstico sobre la situación de la villa en sus diversos aspectos (económico, social, cultural, educativo, estructural, etcétera). En este diagnóstico se recogen datos objetivos recogidos por la empresa redactora, que contaba con experiencia puesto que se encargó de la redacción del actual Plan General, y las percepciones de ermuarras a los que se realizó una encuesta destinada a conocer su punto de vista sobre la villa en todas sus facetas.

Características

Por ejemplo se recoge que el 91,93% del término municipal de Ermua posee pendientes por encima del 20% y que pese a esta situación, para el 92% de los ermuarras consultados no parece haber problemas de accesibilidad entre barrios.

La ciudadanía ermuarra podrá contribuir aportando sus sugerencias y alternativas

También queda reflejado en el documento que el tráfico es el principal culpable de las emisiones potencialmente nocivas para la salud en el aire de Ermua o que sólo el 50% de los ermuarras conocen la realidad demográfica del municipio.

El consumo de agua de los ermuarras está muy por debajo del resto de municipios de la comarca, provincia y la CAPV -según este documento- y 700 ermuarras solicitan vivienda actualmente en las listas de Etxebide.

El equipamiento cultural de Ermua es el más valorado por el vecindario, al igual que el sanitario, aunque se quejan de los malos accesos y su ubicación, y sin embargo, los ermuarras suspenden las zonas verdes y de ocio.

El análisis también descubre datos como el de que las familias ermuarras siempre han contado con una media más alta de componentes que los municipios de su entorno, Bizkaia o la CAPV.

El diagnóstico refleja que la red de transporte son los principales focos de ruido en la villa o que la Avenida de Gipuzkoa es, para la población ermuarra, el escollo más importante para mejorar el tráfico. Por este documento se ha podido conocer que existe un Plan de Movilidad con 14 actuaciones o que la entrada a la estación se considera el lugar más peligroso de la villa.

Ermua tiene un riesgo de inundabilidad muy por debajo de la media de Bizkaia y Euskadi y se aconseja que la localidad incluya una visión medioambiental en todos sus proyectos.

Los actos tradicionales se unen a las nuevas actividades en los Carnavales de Ermua

:: A. LASUEN

ERMUA. La programación de las fiestas de Carnaval de Ermua contará con las tradicionales actividades del 'Gallo' y el 'Hartza Egun' que compartirán protagonismo con las verbenas, pasacalles y espectáculos infantiles, que han contribuido al aumento de participación en estas fiestas en las últimas ediciones.

Los más jóvenes del municipio serán los primeros en divertirse ya que el programa comenzará en 'Eguen zuri' o 'jueves gordo' (día 16) con el juego del gallo. Así, a partir de las 15.30 horas, participantes de diferentes colegios locales saldrán a la plaza para poder atrapar al gallo con los ojos vendados. Posteriormente, a las 17.30 horas comenzará la discoteca infantil con el DJ Xaibor.

El oso será el protagonista de la siguiente jornada. El pasacalles del 'Hartza eguna', cantando los versos que en su día confeccionó el ermuarra Guillermo Bengoetxea, apodado 'Txindurri', servirá para que los niños disfruten de una tarde repleta de música, paseando por las calles de la villa al animal. La actividad se iniciará a partir de las 18 horas.

El sábado y martes de Carnaval vuelven a retomar, en los últimos años, el protagonismo que tenían anteriormente. La programación en esta edición comenzará con un pasacalles de la txaranga Sugarri, a partir de las 12.30 horas.

La tarde será de los más pequeños. A partir de las 17.30 horas se celebrará una chocolatada infantil, que estará seguida de la verberna infantil 'Txanogorritxu rock', a las 18.00 horas.

Por otro lado, la txaranga Iru-litxa animará las calles de la villa, a partir de las 19.00 horas.

El cada vez más concurrido concurso infantil de disfraces tendrá lugar, a partir de las 19.30 horas en la plaza de la villa.

Para concluir la jornada se contará con la verberna de la orquesta 'Pennsylvania', que comenzará a las 23.00 horas.

El martes de Carnaval comenzará en Ermua con la discoteca infantil de las 16.00 horas. Seguidamente el espectáculo de calle 'La mar de B' de la compañía Scuraplats, llenará de animales de mar las calles centrales de la villa.

Los Carnavales se cerrarán con la fiesta DJ con Ohian Vega. Esta actividad musical se iniciará a las 23.00 horas.

Cartel

Sonia García, ermuarra de 38 años, e Igor Aizpiri, markinarra de 35, han sido los ganadores del concurso de carteles de Carnaval 2012, organizado por el Ayuntamiento, con su obra 'Oilar-Otsoa'. El concurso está dotado con un único premio de 450 euros y a él se han presentado un total de 22 trabajos.



Cartel que anunciará los carnavales de Ermua. :: E. C.

EN BREVE

Ermua celebra una feria de oportunidades

PRÓXIMA SEMANA

:: El comercio asociado de Ermua ofrecerá la próxima semana grandes descuentos y oportunidades. Veinticuatro establecimientos comerciales ermuarras instalarán sus productos de ocasión fuera de sus propias tiendas entre los días 8 y 10 de Febrero. El objetivo que se persigue instalan-

do esta feria en las propias tiendas es el de que «participen un mayor número de establecimientos y que las compras sean más cómodas», según explican los organizadores de la feria. Durante los 3 días que dura la actividad se podrán encontrar artículos de moda hombre, mujer, infantil, lencería, calzado, complementos, hogar, muebles y decoración. La iniciativa se reedita «debido a la buena acogida que le dispensa la población ermuarra».

SORALUZE

El 26 de febrero se va a disputar el premio Soraluze de ciclismo

NEREA ISASTI

SORALUZE. El próximo 26 de febrero se disputa el XV Gran Premio Soraluze de ciclismo destinado a aficionados sub 23, organizado por Soraluze Kirol Elkarte.

La salida de la prueba tendrá lugar en el polígono industrial Mendiola a partir de las 9.45 y la llegada a las 12,45 en el alto de San Andrés. El recorrido consta de 118 kilómetros y comprende dos puertos de montaña; el de Asensio y el de San Andrés. Se espera la participación de alrededor de un centenar de corredores.

Cabe recordar que en la pasada edición se proclamó vencedor Omar Fraile, de Seguros Bilbao, mientras que Naturgas fue el equipo ganador. Alberto Guinea se llevó el trofeo al mejor corredor local.

ERMUA

El Ambulatorio reformará el punto de información para ofrecer un mejor servicio

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Osakidetza procederá en las próximas semanas a reformar el hall de entrada del ambulatorio de Ondarroa. El objetivo de las obras es conseguir la mejora del punto de información del centro que constituye el punto de acceso a las citas y a la recogida de información. Para ello, se va a tratar de eliminar el porche de entrada y ampliar la superficie de entrada, muy pequeña, que se disponía hasta el momento.

Durante muchos días este hall se había quedado muy pequeño y requería un mejor acceso, para un mejor conexión entre usuarios y personal de entrada. En principio, no se ha indicado la fecha de inicio de los trabajos, pero todo indica que para el mes de marzo es «muy probable» que se inicien las obras que durante varios días causarán molestias, pero que a la postre permitirán un mejor servicio al conjunto de los usuarios.

Partido del juvenil

El equipo juvenil del Aurrera juega hoy domingo en Zaldupe, a partir de las 16.30 horas, contra el Bergara. El primera cadete juega esta mañana contra el Zestoa, a partir de las 11.00 horas, en Zaldupe.

MUTRIKU

Paneles informativos en las cuatro marquesinas de Mutriku

GORRITIBERIA

MUTRIKU. Con el objetivo de fomentar el uso del transporte público desde el conjunto de los Ayuntamientos de Debarrena se está distribuyendo un mapa con las opciones de transporte tanto de la pro-

pia comarca como las opciones supracomarcas e incluso supraterritoriales. La hoja informativa donde se fomenta en todo momento la intermodalidad, se puede retirar en el Ayuntamiento acudiendo a la oficina de atención al ciudadano, pero

que no quedará solamente ahí dado que también se ha instalado en cada una de las marquesinas, de las cuales cuatro se encuentran situadas en Mutriku, concretamente en Mauleón y en la rotonda de Txanbolin en ambas direcciones.

El mapa es todo un documento con la totalidad de servicios que ofertan las diferentes compañías tanto para las localidades más próximas como para acudir a las capitales. Hay que recordar que Mutriku cuenta con sendos servicios directos con Donostia de lunes a domingo, mientras que con Bilbao el servicio funciona de lunes a viernes. Respecto a las paradas existentes dentro de la localidad, recordar que Lurraldebus tiene paradas dentro de la localidad en el cruce de Saturarán, en la cabecera del valle de Mijoa junto a Calogero, en Txanbolin y en Mauleón. De momento, a pesar de las peticiones realizadas no se contempla una próxima parada en el cruce de Laranga.

SBB Mutrikuarrak-Urola

El Sbb Mutrikuarrak puede dar hoy un paso muy importante de cara al ascenso si logra amarrar los tres puntos frente al Urola en el parti-

do que se iniciará a las 18.00 horas en San Miguel. Los locales se encuentran líderes con un punto de ventaja frente a los de Zumarraga, por lo que una victoria les daría una importante ventaja. Algo similar le ocurre al Burumendi que jugará con antelación frente al Soraluze. Los juveniles locales se encuentran en quinta posición dentro de su grupo de la fase de ascenso pero únicamente a tres puntos de líder, por lo que una victoria les auparía de forma importante a los puestos cabeceados. El partido se jugará las 16.00 de la tarde.

No serán estos los únicos partidos que se disputen en San Miguel dado que a las 11.00 de la mañana el Mutriku de la categoría infantil femenina se medirá al Zumaia. Por último el cadete masculino también jugará frente al Urola, pero lo hará en Argixao a partir de las 16.00 horas.

Cesta en Miruaitz

Quien desee cobijarse del mal tiempo tiene la opción de la cesta en el frontón Muruaitz a las 12.00 de la mediodía donde dentro de la Liga Vasca los juveniles de Danok bat se medirán a los de Cesta Markina 1.



Éxito. El concierto ofrecido por el grupo 'Melissa and the Jacks' el viernes en el bar 'Goitibera' constituyó todo un éxito a tenor del numeroso público de todas las edades que llenó por completo el recinto y a las dos horas y media que duró el mismo. **GORRITIBERIA**

ERMUA

Quejas de los ermuearras por las escaleras y rampas mecánicas paradas

KOLDO ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Diversos vecinos y vecinas de nuestra localidad han querido manifestar su descontento ante las repetidas ocasiones en que las rampas de nuestro pueblo están detenidas durante mucho tiempo sin aparente justificación.

Casos como el de las rampas de Ongarai y las que suben desde la plaza a Goienkale son los más comentados, solicitando que se compruebe periódicamente su funcionamiento y poniéndolas en marcha si no lo están.

Exposición

Lobiano acoge la exposición del artesano ceramista Andrés Amores Sánchez, de Extremadura. La muestra estará instalada en las salas de Lobiano hasta el próximo día 12 de febrero. La exposición está organizada por el departamento municipal de cultura y puede visitarse de lunes a domingos de 18 a 20 horas. La entrada es libre.

MENDARO



Trinitateko ermitan izandako elizkizunean San Blas eguna ospatu zuten herritarrek. **LAZKANO**

Trinitateko ermitaren epeltasunean ospatu zen San Blas eguna

IÑIGO LAZKANO

MENDARO. Orain dela hiru urte hasi zen ohiturari jarraituz, Trinitateko ermitan bildu ziren hainbat mendarotar pasa den ostiralean, San Blas egunean ohikoak diren bedeinkapenak egiteko.

Goizeko 11etan izan zen zita eta jende ugari batu zen hainbat produktuz orniturik. Tradizioak agintzen duen bezela, ari zuriaren faltarik ere ez zen izan eta San Blas-en

margoaren inguruan bildurik, Don Angelek denak bedeinkatu zituen.

Tradizioak dioena betetzen bada, ari zuria dutenek eta bedeinkaturiko produktuak dastatzen dituztenek, ez omen dute eztarriko arazorik izango epe luze batean eta hau oso aipagarria da sufritzen ari garen negu giro gogor hauekin.

Umeen Santa Eskea

Bestalde, mendaroko ikastolako

umeak ostiralean ziren kalera irteztzekoak, beraien Santa Eske partikularra burutzeko.

Talde ezberdinetan banaturik herri osoan zehar ibiltzeko asmoz zuten baina zegoen hotzaren ondorioz, ekintza hau bertan behera geratu zen.

Ondorioz, hurrengo urterarte itxoin beharko dugu, mendaroko umeen Santa Eskea, herriko kaleak alaitzen ikusteko.